
▲最近はウレタンボールも選択肢が増えて
きた

▲土浦本店のプロショップ

▲（左から）堀江、小林、羽田の3名のプロが
相談に乗ってくれます

▲きちんと整頓されたドリル室でド
リルをするのは、今年4月から勤務す
る堀江プロ

前回は、ボールの表面素材に
ついて大まかな説明をしまし
た。今回は、ウレタンボールに
ついて深掘りしていこうと思い
ます。
よく「ウレタンボールを1個
持っておいた方がいい」という
話を聞くことがありますが、あ
なたにとって本当に必要なボー
ルでしょうか？　まずはウレタ
ンボールの特性を理解したうえ
で、本当に必要かどうかを判断
しましょう。
前回触れたように、ウレタン

ボールは基本的には、手前から

緩やかに反応するという特性が
あります。そのため曲がり幅自
体は小さくなり、コントロール
しやすい動きになります。最近
はコアが入っていてフレアが大
きく出るボールも増えてきたの
で、ウレタンボールがすべて曲
がりが小さいというわけではあ
りませんが、すべてのウレタン
ボールに共通するのは、【走り】
と【キレ】を求めるボールではな
いということです。
基本的には、インサイドに入

らずにアウトサイドで勝負する
場面でウレタンボールが有効と

でウレタンボールだけで
十分な場合もあります。
ランクシーカーさんのサ
イトから、大会ごとにプ
ロボウラーの持ち込み
ボールが確認できますの
で、興味のある方は確認
してみて下さい。
ちなみに私は、ウレタ
ンボールでラインのイ
メージが取れないので、
ほぼトーナメントでは使
用していません。どうし
ても先の動きでラインを

考えてしまうので、フッキング
を手前で考えてラインを取るイ
メージが苦手なのです。
個人的には、必ずしもすべて

の方にウレタンボールが必要と
は思っていませんが、必要性を
感じた場合には、ドリラーやプ
ロボウラーに相談してみましょ
う。

なります。いちばん活躍が期待
できるのは、スポーツコンディ
ションのような、難易度の高い
レーンコンディションで、リア
クティブボールでは動きが安定
せず、スコアがまとまらないと
きです。
注意するポイントは、メン
バー全員がウレタンボールで攻
めた場合には、手前のオイルを
感じなくなることが考えられる
ので、ウレタンボールからリア
クティブボールへの替え時が難
しいことです。ただ最近では、
レーンコンディションやボウ

5月8日から法律での制約は
大幅に緩和され、5類感染症と
なりました。しかし、ウイルス
の性格は変わりません。私の解
釈を入れて、対応の仕方を整理
してみました。
新型コロナウイルスはRNA

型ウイルスと呼ばれ、遺伝子変
異は継続し、不安定なのが特徴
です。変異により流行ウイルス
の性質は変化しました。流行当
初に比べ、ウイルス毒性は大い
に減弱し、皆さんも少し安心で
きましたよね。

ウイルス性肺炎による急激な
悪化例は激減しました。一方
で、免疫反応を含む血管病変や
神経病変は、急な心不全や脳卒
中などの合併症、長引く後遺症
として続いています。高齢者の
持病悪化も残ります。
流行を抑えるには、集団感染

かワクチン接種による集団免疫
が必要です。これまでワクチン
作成には10年前後必要でした。
さらにRNAウイルスは、ワク
チン作成が不可能と思っていま
した。ところが、パンデミック

ていたそうです。日本も地域に
より、4割を超える抗体保有と
いう情報があります。皆さんで
ワクチン接種を受けて、集団免
疫を作って流行を防ぎたいもの
です。

個人の感染予防には、不織布
マスクがとても有効です。多く
の検証のなかで、効率の良さで
は群を抜いています。近くに浮
遊する飛沫核はマスクで防御
し、部屋の換気によってウイル
スを拡散させ、皆さんの吸い込
みを防ぎましょう。うつらな
い、うつさない行動とともに、
健康のため初夏の外気に触れ、
スポーツで汗を流しましょう。
ボウリング場は最適な環境で
待っています。

から1年もしないで、メッセン
ジャーRNAワクチンという新
技術で、スパイク蛋白の抗体産
生を可能にしました。私の常識
は喜ばしい方向に大転換です。
現在はオミクロン株用のワク

チンなど、変異株に有効なワク
チンが準備できています。した
がって、流行株に合わせた定期
的摂取が大切ですね。ワールド
カップサッカーのときに、マス
クを外して歓喜する海外の画像
を見て心配しました。後で聞く
と、6割以上の人が抗体を持っ
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今月紹介するプロショップ
は、茨城県の土浦市にある大学
ボウル土浦本店のプロショップ
です。
現在プロボウリング協会副会
長で、インストラクター委員会
の委員長を務める塩山一美プロ
（34期）が長く勤務していたボ
ウリング場だけあり、従業員の
多くがインストラクター資格を
取得しています。塩山プロは今
年の4月から、プロボウリング
協会の事務局に勤務されていま
すが、大学ボウルでも社長補佐
として籍があるそうです。
現在プロショップでドリルを
担当するのは、39期生の小林
誠プロ、今年の1月から勤務す
る52期生の羽田和弘プロ、そ
して今年の4月から勤務する

43期生の堀江真一プロの3名。
ドリルに関しては、あくまで
もお客様の意向を最優先にして

タイプの異なる3名のプロが対応

棚橋孝太プロの

               プロショップ探訪

⑬大学ボウル土浦本店・プロショップ（茨城県土浦市）

いますが、必ずその人
の投げるところを観察
して、アドバイスもす
るそうです。左投げの
小林プロ、右投げのパ
ワーストローカーの羽

田プロに、サムレスの堀江プロ
もいるので、ボールの選択や
レーンの攻め方もそれぞれ異な

大学ボウルを訪ねてみてくださ
い、3名の優しいプロとスタッ
フが温かく迎えてくれますよ。

ラーの進化により、最後までウ
レタンボールで攻め切るボウ
ラーが増えているようです。
両手投げなどの高速回転の

ボウラーが増えたため、インサ
イドに入っても十分に食い込み
が作れることが理由になってい
ると思います。サウスポーの場
合、人数が少ないため、最後ま

るタイプのプロか
らアドバイスをも
らえるのはうれし
いですね。
ちなみに堀江

プロは、新しくで
きた企画広報室
所属で、ドリルや
レッスン、チャレ
ンジ業務だけで
なく、ECサイト

事業や、ライン、YouTubeな
どを活用した広報活動もされて
います。土浦本店だけでなく、
水戸店に行くこともあるそうで
す。
ドリル作業をするドリル室は
とても綺麗に使われていて、仕
事に対する姿勢が感じられまし
た。近くにお越しの際は、ぜひ
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佐藤秀樹プロが指南

14．あなたにとってウレタンボールは必要？

知って得する
ボウリング用品の知識
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Dr.塚田の

健康コラム
ちょっと役立つ

5 類感染症でひと安心？


